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PALLANUOTO

LUTTO

Al l 'e tà  d i  88 anni  è  scomparso Gianni
Carbone, vicepresidente della Pro Recco ed
ex patron. Fu anche sindaco della cittadina
ligure.
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IL PERSONAGGIO L' arbitro di pallanuoto, unico italiano alle Olimpiadi di Rio, ripercorre la sua
esperienza

Gomez, lo scugnizzo del fischetto

NAPOLI. Bacio e sguardo al cielo (nella foto).
Le avevo promesso che avrei partecipato. E
così è stato. Impegno mantenuto. Fedele alla
parola data e non certo dimenticata.
Mamma Lucia, deceduta un anno fa, sarà stata
contenta della partecipazione del figlio alle
Olimpiadi di Rio. Coronamento di un sogno.
Non pensavo mai di arrivare a questi livelli.
Unico arbitro napoletano e italiano ai Giochi
Olimpici in Brasile, sempre all' altezza della
situazione, gestendo situazioni particolari con
il sorriso stampato sul volto, sanzionando
scontri in superficie e sott' acqua, Filippo
Massimo Gomez ha diretto  le part i te di
pallanuoto con la comprovata sicurezza e
c o n s u e t a   t r a n q u i l l i t à .   S p e t t a c o l o
imparagonabile e contesto di qualità. Solo chi
vive l' avventura olimpica, può com prendere
effettivamente l' atmosfera. Barriere e distanze
abbattute, differenze religiose e politiche
stemperate. Gioia contagiosa, pubblico
festante, un fiume di colori che si mescolano.
Aleggia ovunque lo spirito decubertiano. I
cinque cerchi legano e racchiudono il valore
universale della fratel lanza tra i  popoli.
Largamente stimato nel settore, legge in
anticipo le gare e trasmette la dovuta sereni tà.
Vige ordine in piscina, sul piano vasca una
garanzia. Riconosciuta dai colleghi a livello
planetario senza ombra di dubbio alcuno.
Perfezionista, scrupoloso ed affidabile, il fischietto partenopeo, il migliore in circolazione, si allena con il
Settebello e il Setterosa e non disdegna sedute settimanali con i club di A1. Debutto nel 1992, designato
internazionale nel 1997.
Difficile tenere il conto di finali europee e mondiali. Non ultimo l' atto conclusivo della World League a
Bergamo tra Serbia e Croazia. Smetterà di arbitrare al termine di dicembre 2017. A malincuore. Poche
chances per la rassegna iridata in Ungheria e Tokyo 2020. Non c' è possibilità di proroga. Limite
raggiunto dei 55 anni. Nel pieno della maturità. Sogno un ruolo federale per trasferire insegnamenti ai
giovani e trasfondere l' esperienza maturata. Disponibile per la crescita dell' intero movimento. Lo
"scugnizzo del fischietto", nato a Mater dei nel 1962, residente a Pozzuoli, tiene alto l' orgoglio della
Polizia Scientifica, di cui si onora di far parte. Arbitro per passione, provo a dare il massimo.
Come il suo secondo nome. Di battaglia  chiarisce  quello all' anagrafe era il medesimo di mio nonno
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sordo. Convivo quindi con entrambi i nomi. A Rio si è divertito anche grazie ai professionisti dell'
informazione: la coppia vincente dell' acqua clorata Di Gennaro Postiglione e le accurate radiocronache
di Verna. "Giocate tranquilli, tanto arbitra Gomez". La pallanuoto è in ottime mani.
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L'INTERVISTA Achille Ventura è da un anno alla guida del Circolo del Molosiglio. L'obiettivo?
Risanamento

Motonautica e Canottieri, amori inseparabili

NAPOLI. Imprenditore, figlio e nipote d'arte,
Achille Ventura (nella foto) ha un trascorso
importante come pilota di offshore con i colori
del Circolo Canottieri Napoli. A ottobre 2016
ha fissato il nuovo record di velocità sulla
Napoli  Capri nella categoria fino a 50 piedi,
r i conosc iu to  da l l a  F im  e  da l l a  Un ion
International Motonautique. Dopo avere
ricoperto più volte la carica di consigliere alla
motonautica, da un anno è al vertice del
sodalizio del Molosiglio. Recentemente è stato
nominato consigliere nazionale della Fim.
Come   nas ce   l a   s ua   pa s s i o ne   pe r   l a
mo tonau t i ca?  «Lo  devo  a  due  g ross i
personaggi: Salvatore Gagliotta, amico di mio
padre che era un diportista impenitente quanto
prudente, e Tommaso De Simone. Il primo
influenzò radicalmente la mia fantasia sportiva
di bimbo di appena otto anni facendomi
vedere il suo mostro da corsa nel garage di
piazza San Pasquale a Chiaia. Il secondo, a
quindici anni, mi portò sui campi di gara e mi
insegnò  l 'abc del la motonaut ica.   I   loro
insegnamenti hanno condizionato tutta la mia
v i ta» .  Perché  è  d iven ta to  soc io  de l la
Canottieri? «Nonostante fossi osteggiato dalla
mia famiglia e senza una lira in tasca, volevo
diventare pilota di offshore. Dovevo acquisire il
brevetto ed essere affiliato alla federazione
Fim. Sono entrato alla Canottieri alla fine degli
anni '70 perché in quel periodo la motonautica era praticata solamente nel circolo del Molosiglio, che
era fucina di talenti del calibro di Salvatore Gagliotta, Gennaro Russo, Salvio Grande, Antonio Gioffredi,
Giavanbattista Di Meglio. La mia tessera sociale porta la firma del compianto presidente benemerito
Carlo De Gaudio». Quando ha cominciato a correre con i colori giallorosso? «Alla fine degli anni '80.
Conobbi Santa Sorrentino, figlia del nostro socio storico Michelangelo, anche lei malata di motonautica.
Nel 1989 con una barca un po' rappezzata ci iscrivemmo al primo campionato italiano della mia
carriera. Ho corso per quasi quattordici anni con i colori giallorosso con grandi soddisfazioni e
conquistando molti titoli. Ho smesso nel 1996. Da allora e fino ad oggi, tutte le volte che sono state
organizzate manifesatazioni sportive di offshore, anche non dalla Canotteri, ho avuto l'onore di essere il
pilota comandante della barca starter». La sua prima consiliatura alla motonautica? «Con il presidente
Renato Nigro. Poi lo sono stato con i presidenti Giancarlo Bracale e Adriano Gaito. Ho ricoperto
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l'incarico di coadiutore del consigliere Gennaro Russo con i presidenti Curzio Buonaiuto ed Eduardo
Sabbatino, limitatamente al suo primo mandato». Da un anno è il presidente del Circolo Canottieri
Napoli «Nel mese di ottobre dello scorso anno ricevetti allarmanti telefonate da un gruppo di soci
fondatori i quali mi dissero che si riteneva utile per la Canottieri cambiare la solita figura di presidente
mecenate con una di profilo manageriale e imprenditoriale, che impostasse una gestione conforme ai
dettami di quella di un'azienda». Si spieghi meglio. «Penso che tutti i presidenti che abbiamo avuto in
questi ultimi trent'anni, dei precedenti non ho memoria, non sono mai venuti meno al loro mandato, ma
che l'abbiano espletato sull'onda dell'entusiasmo sportivo trascurando l'aspetto imprenditoriale al quale
neanche un'associazione sportiva come la nostra può sottrarsi. Mi riferisco a bilanci che abbiano un
determinato rating, rapporti tra equilibri finanziari, investimenti, spese, debiti, crediti e contratti, laddove
possibile, che non superino per durata il mandato biennale del presidente. Il lavoro più grosso che è
stato svolto nel 2016 ha avuto come obiettivo il perseguimento di queste finalità». Come accolse la
richiesta di dare la sua disponibilità a ricoprire la massima carica del Circolo? «Ero molto perplesso per
due motivi. Il primo è che non credo che nella storia ultracentenaria del Circolo si sia avuto un
presidente così giovane, per cui temevo di potere avere problemi di credibilità verso i soci anziani. Poi
perché ero coinvolto, come lo sono tuttora, nella mia attività professionale e quindi i tempi residuali da
dedicare alla Canottieri non sarebbero stati sufficienti. Alla fine, però, sono stato travolto dall'assemblea
dei soci che, ignorando le mie remore, mi ha investito di quest'incarico». Se ne trova pentito? «Ho fatto
grossi sacrifici dal punto di vista personale, ma come socio mi sento parzialmente soddisfatto perché
gran parte del lavoro che doveva essere fatto è stato approntato. Il Circolo gestisce oggi in tempo reale
tutti i suoi affari economici e non ho fatto alcun taglio allo sport. Sicuramente è stato l'anno della
pallanuoto, con la quale abbiamo portato a casa due medaglie olimpiche, siamo arrivati quarti al
campionato italiano, abbiamo fatto le fasi finali della Euro Cup». Quali sono i suoi meriti in questi
risultati? «Sono i frutti di un progetto avviato con il presidente Buonaiuto e continuato con il presidente
Sabbatino. Io, nonostante ereditassi qualche imbarazzo economico e finanziario, ho avuto il coraggio di
non cambiare rotta anche se molti soci che mi sostenevano mi suggerivano di ridurre le spese nel
campo dell'attività sportiva. Ma sono un testardo e, prima di ogni cosa, un socio sportivo e lo sarò
sempre. È importante che si sappia che quando si parla di capacità sportiva della Canottieri non ci si
riferisce solo a quello che si vede come punta di diamante, ma ai 1.500 ragazzi che fanno ogni anno
sport da noi ai quali insegniamo regole basilari che servono nella vita, soprattutto in un momento in cui
la famiglia implode e la scuola non è in grado di formare i giovani». Quanto le sono stati vicini in termini
economici i soci? «Spesso presidenze ottime hanno governato in maniera monocratica e quasi
assolutistica mantenendo i soci ai margini dell'informazione sul reale stato di salute del Circolo. Io ho
capovolto questa situazione ritenendo che i soci debbano sempre essere informati e avere presente e
aggiornata la fotografia della situazione. Qualche difficoltà economica c'era e l'assemblea in alcuni casi
mi ha risposto sì e in altri no, allora abbiamo stretto la cinghia. Il nostro lavoro svolto bene ha, poi,
indotto i soci ad accogliere la nostra richiesta di un necessario rifinaziamento del Circolo, dovuto a una
pregressa situazione debitoria che è tuttora in corso, secondo una serie di schemi che ci stanno
facendo risalire la china per avere una solida struttura patrimoniale». Come sarà il 2017 giallorosso?
«Auspico sia più facile del 2016. Il pilota ha conosciuto la barca, quanto costa gestirla correttamente
senza spese folli, ma non facendo mancare nulla. Con il mio team l'ho messa a punto e abbiamo
abbattuto sensibilmente le passività. Con profondo e immutato spirito di servizio sono e sarò
saldamente al timone, pronto a fare in tempi ragionevolmente brevi il giro di boa verso il traguardo di
avere un Circolo in equilibrio senza debiti. Lungo il percorso avrò la massima attenzione rivolta al
graduale rinnovamento del parco imbarcazioni della sezione canottaggio. Naturalmente il pallino passa
sempre ai soci che devono dare le indicazioni su dove portare il Circolo, fino a che punto spingersi con
l'attività agonistica, dove fermarsi e decidere se rinnovarmi la fiducia».
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IL CAMPIONE L'atleta bronzo nel canottaggio a Rio racconta i sacrifici fatti per raggiungere il
successo

Vicino: «Per la medaglia rifarei tutto»

NAPOLI. Rimonta del cuore. Sovvertire lo
svantaggio accumulato costa fatica. Volgere a
proprio favore il corso degli eventi richiede
ferma convinzione. Imprimere la desiderata
svolta significa vedere concretizzato e non
vanificato l'impegno profuso. Per inseguire il
proprio sogno bisogna dotarsi di pazienza,
af f inare  i l   ta lento,  non arrendersi  mai .
«Ragazzi ne è valsa la pena. Quattro anni di
sacrifici, sempre lontano da casa, per avere
lei». Parola di Giuseppe Vicino, capovoga del
quattro senza, vincitore della medaglia di
bronzo alle Olimpiadi di Rio insieme a Matteo
Castaldo, Domenico Montrone e Matteo Lodo.
Il socio benemerito del Circolo del Remo e
della Vela Italia, tesserato per i l gruppo
sportivo delle Fiamme Oro, appunterà nello
speciale annuario del 2016 il nome della
Rodrigo de Freitas Lagoa. Vento domato,
sudafricani respinti, accelerazioni decisive nel
g ran   f i na l e .   «Ded i co  a i  m ie i   gen i t o r i
Alessandro ed Vincenza, ai miei fratelli e a mia
nonna Anna lo straordinario successo. Li
ringrazio di cuore per il sostegno che mi hanno
sempre dato». Flash back olimpici, un passo
ind ie t ro  ne l   tempo.  12  agos to  2016  i l
coronamento a cinque cerchi. «Inizialmente
non riesci a crederci, poi comprendi l'impresa
compiuta. Il giorno dopo la finale racconta
Vicino mi sono concesso il lusso di fare
colazione per un'ora intera, osservando il movimento frenetico degli altri atleti. Mi sentivo veramente
libero e contento di aver adempiuto al mio compito». Pensieri contemplativi in tranquillità. L'aeroporto di
Capodichino al rientro dal Brasile si trasforma in una curva da stadio. Campanelle, trombette, tricolori,
baci, carezze accolgono il trionfatore. «Piedi per terra, inizio a lavorare per un nuovo quadriennio.
Voglio essere tra i protagonisti e proseguire il trend positivo dell'ultimo biennio». Campione del Mondo
in carica, il canottiere napoletano classe '93 farà del 2017 la banchina dalla quale ripartire di slancio
verso nuove mete e con lo sguardo già rivolto a Tokyo 2020. Canottaggio passione di famiglia. Suo
fratello Antonio prova ad emulare le gesta del predecessore: in Olanda stacca un argento pesante nella
rassegna iridata. «Ero a Rotterdam a fare il tifo. Sentivo che poteva fare un risultato importante. Ho
seguito l'intero percorso di gara con la bicicletta. Alla fine sono andato incontro ad abbracciarlo e mi
sono emozionato tantissimo» ricorda Peppe, come viene di solito chiamato dagli amici. Piccoli fratelli
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Abbagnale crescono. Chissà. Tanti sorrisi agonistici ma qualche amarezza che persiste da troppo.
Ristagna la situazione lavorativa del padre Alessandro, dipendente dell'ex Bacino Napoli 1, che non
percepisce regolarmente il suo stipendio. «Do un sostegno ai miei per andare avanti». Giuseppe Vicino
gigante nella vita e nello sport.
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